

沖縄ベンチャースタジオ

<http://ovs.jp>

23号

2010. SPRING

発行：(財)沖縄県産業振興公社
〒901-0152 沖縄県那覇市小禄1831-1
TEL 098-859-6237
<http://www.okinawa-ric.jp/>



沖縄を語る 松雪泰子さん

インタビュー

映画「ていだかんかん」で岡村隆史さんと夫婦役を演じた

P7

楚辺海岸で健司(主人公)がしょんぼりしているところに子供たちが、『貧乏でもいい、海をピカピカにするお父ちゃんが好き!』って元気づけ、家族が抱きしめ会うシーンが、とても印象に残っています。

特集
小ロットで多品種の「かりゆし」を
沖縄初のプリント一貫システム導入で可能性を拓く

(株)フジタカクリエイション 高里豊吉社長

P2



QRコードから、公社の携帯用HPの情報を入手できます。

Line up

【特集】小ロットで多種のかりゆしを～(株)フジタカクリエイション 高里豊吉社長	…p2
【仕事創造人】有限会社西自動車商会 津嘉山修社長	…p4
【海外事務所REPORT】～福州事務所～	…p5
【オピニオンリーダーに聞く】フォーモストフルーシール株式会社 荏谷獎治社長	…p6
【表紙インタビュー】松雪泰子さん、沖縄を語る	…p7
【元気企業紹介】津田食品、(株)タース	…p8
【ヒット商品開発秘話】海邦商事の「むちむちきなこ」	…p10
【情報】OVSニュース	…p11

小口ツトで多品種の「かりゆし」を

株式会社フジタカクリエイション 代表取締役 高里豊吉さん

沖縄で初めてテキスタイル（布地）専用のフリント一貫システムを導入したフジタカクリエイション。これにより、県内で小ロットで多品種の「かりゆしウェア」などの生産が可能になったという。糸の選定から柄の企画「デザイン」、プリント、縫製まで、すべての工程を自社で行う同社の取り組みについて代表取締役の高里豊吉さんにそのメリットなどをうかがった。

——御社の創業は1986年と聞きました。

——御社の創業は1986年と聞きましたが、かれこれ約25年の歴史があるのですね。

最初は寝具の卸から始めました。タオルなどの商品を扱っていたのですが、他と類似商品だと価格競争になってしまって。オリジナル商品が何かできないかと考えて、生産を始めたのがT・シヤツでした。それから、デザイナーを

入れたり、Tシャツの製版、印刷機をそろえた
りして、服飾関係のビジネスをスタートさせた
のです。現在はカリュレウエアやデザインシャ
ツなども生産しています。

かつてはアシヤのプリントも沖縄でやっていた
のですが、5年ほど前から中国に独資工場
を設立し、そこへ移管しています。外国で製品

A collection of men's shirts is displayed on a table. In the foreground, there is a white shirt with large, stylized purple floral patterns. Behind it is a blue and yellow paisley patterned shirt. To the left, a blue and white checkered shirt is partially visible. In the background, there are more shirts, including one with a purple and black abstract pattern. A dark-colored garment with a colorful graphic at the bottom edge is also present.

これから全国展開を目指す長袖のデザインシャツ



カラフルなボクサーパンツも人気

株式会社フジタカウイッシュ
本社・工場
〒904-2174
沖縄県沖縄市向儀377-1
TEL:098-962-0000 (代表番号) 220000 (代表)
URL:<http://www.fujitaka-cr.com/>

A portrait of Takahiro Fujii, the president of the company. He is a middle-aged man with dark hair, wearing a dark suit jacket over a patterned shirt. He is gesturing with his right hand while speaking.

化を行う場合、検品はしていても、サイズ違いや色落ちしたもののなどの不良品が混ざることがよく問題になります。独資工場を持つことでそういう不良品が沖縄に入つてこないよう確実にチェックできるというのが、一番のメリットです。実は我が社のTシャツは、ボディも自社で企画しているのです。良い商品を作るためには、糸や色などにもこだわりたいからです。かりゆしウェアの生産は約3年前から始めています。当時、県内のかりゆしウェアはすべてがプリントを県外に委託している状況でした。どこもやっていないのなら、それをプリントするところまでやつてみたいと思い、設備を導入し始め、生産を進めてきました。

布地用のインクジェットプリンタが国内で普及しているのは、実は、京都の着物などです。また、日本ではインクジェットプリンタの使用は全捺染量の1%くらいなのですが、イタリアなどでは10%を超えてるんです。大量生産しないと採算性が上がらない従来の製版を必要とする捺染のほうが、普及品の生産に用いられています。つまり、インクジェットとかなりの率で用いるイタリアには高級品が多く、絹などの高価な生地を使う京都の着物にもインクジェット方式が用いられています。ということになります。高級品に用いるインクジットプリンタが洗濯性が悪いとか堅牢度が悪いとなると話になりませんので、検査をしても通常の捺染以上のレベルはあるのです。

——県内で初めて導入したインクジェット方式のテキスタイル(織物・染物・布地)プリンタには、どのような利点があるのですか。

従来のスクリーン方式の捺染(染料を使つた染め)では、版を作つてプリントをするので、コストを考えるとどうしても大きなロットが必要になるんです。通常この方式でかりゆしウェ

化を行う場合、検品はしていても、サイズ違いや色落ちしたものなどの不良品が混ざることがよく問題になります。独資工場を持つことでそういう不良品が沖縄に入つてこないよう確実にチェックできるというのが、一番のメリットです。実は我が社のTシャツは、ボディも自社で企画しているのです。良い商品を作るためには、糸や色などにもこだわりたいからです。かりゆしウェアの生産は約3年前から始めています。当時、県内のかりゆしウェアはすべてがプリントを県外に委託している状況でした。どこもやっていないのなら、それをプリントするところまでやつてみたいと思い、設備を導入し始め、生産を進めてきました。

ただ、デメリットもあります。インクのコストが高いこと、ほかの捺染設備に比べて、高価な割に印刷スピードが遅いこと。ですから、大量に生産したい場合には、従来の捺染よりもプリントのコストは高くつくんです。小ロットの場合はインクジェットの方がコスト面でも圧倒的に有利だと思いますが。

布地の質、機能性にも
さまざまなバリエーション

0～1500着作らないと採算が取れないくらいですね。これを10柄だと1万2000着、10柄では12万着！ それだけの数を売るのはたいへんです。ですから、版を作らずにパソコンのデータをそのまま出力できるインクジェット方式のプリンタを導入したんです。これならば、小ロットでの生産が可能。それだけたくさん絵柄のシャツを商品化できるわけです。

私たちは現在、年間3000～400柄の商

——オリジナルティーの高い製品が欲しいという要望にも応えることができますね。沖縄の場合、量販店や百貨店でも他店では販売していない自社のオリジナル商品が欲しいというところは多いですね。私たちも自社のオリジナル商品を生産していますが、そういう県内の他の企業がオリジナル商品を作りたいというケースにも対応をかなり進めてます。いわゆるOEM(発注元企業のブランド

で販売される製品を製造すること)ですね。

それと、使用する生地についても、お客様のいろいろな声を反映させていくうと、昨年から形態安定(ちゃんと干せばアイロンがけがあまりいらない)生地の製品も作っています。我が社の特長は、真ん中にポリエステルの糸があり、それを綿で巻いている形状の糸を用いています。つまり、着心地は綿のままで形態安定の機能もあるという生地ができるわけなのです。

高級なシャツほど綿100%の糸を使い、それが細ければ細いほど光沢も出て着心地も良くなります。ただ、細い糸そのままだと生地が薄くなりますので、この糸をさらに2本撚つて用いる高級生地でのかりゆしウェア生産も行っています。8000~9000円台になってしまいますが、着心地は抜群なんですよ。

——柄にも着心地にもかなりのこだわりをもつていらっしゃいますね。

続けて買つていただくには品質はとても重要。この意識は、Tシャツでもかわりません。お土産品店 地元の量販さんで販売させてもら

っているのですが、私たちの商品を続けて買ってくださるということは、お客様がその品質を分かつていらっしゃるんですね。有名なブランドでもなく、1000円くらいの安い商品もたくさんあるんですが、地元のお客さんも毎年買つてくださるので、私たちの会社は20年以上も続いているのだと思います。

良い商品を作つていただきたいので、開発研究にはけつこうコストをかけています。生地の機能性を高めるための努力もしています。先ほど説明した形態安定機能のある生地に加え、婦人用のUVカット機能がついた生地、うるま市の月桃エキスを使った抗菌防臭機能がある生地なども、今年から自社工場で機能加工ができるようになりました。

——今後の展望をお聞かせください。

今、カラフルなボクサー・パンツがすごく流行っているんですね。我が社でもオリジナル商品を1月に東京ビッグサイトで開催されたインターナショナルファッションエフェ (IFF) というア

パレルの展示会に出品し、いろいろな百貨店や専門店さんから引き合いをいただいています。かりゆしウェアは、女性や若い人が着られるデザインをもつともっと考えないかなくてはいけないと思っています。また、かりゆしウェアはどうしても夏の服というイメージが定着ありますので、長袖も普及させていきたいですね。

狭い二ースかもしれないけれど、そこには確かに需要はあるはずなんです。沖縄発というイメージを出すために、紅型や沖縄独特の染めなど伝統柄を、流行に合わせてデザイン化していつたり、大人が着れるおしゃれなシャツを全国に売り出していくんですね。

——独自の道を行く企業として、起業を目指す方たちにアドバイスをいただけますか。アドバイスというより体験談になりますが、我が社は小さい会社ながらいろいろなことをこつこつと積み上げてきました。よそと同じことはやりたくない。小さな会社だけれどオンラインを目標そつとやつてきたんですね。

中国の会社にしても、最初は合弁でやつて失敗して独資で立ち上げ直したり、かりゆしウェアのプリントにしても、技術的な挫折があって、お金もいっぱいかけてこれで本当にうまく行くのかと社員を不安にさせたり、いろいろありました。インクジェットだと簡単にプリントができるのですが、プリント前の糊の配合や塗布の仕方で色合いが変わるもので、蒸気で蒸す仕上げ工程があるのですが、温度、蒸気の量、蒸し時間などでも仕上がりが変わります。ほかにもいろいろな工程があり、京都などではプリントの前工程の専門家がいたり、蒸し屋さんという職人がいるほど、それぞれ技術が必要とされる作業なんです。これが最初はうまくいかなくて、機械を何度も改造したり、私が勉強してきたり、技術者を呼んで教えてもらつたり、そういう苦労を繰り返して、ようやく商品化に至つたんです。

例えば、長袖でシャツをズボンの中に入れて着ることができるデザインのかりゆしがあればどうでしょう。スーツにも合わせられます。ズボンの中に入れて着ることがができる長袖のデザインシャツということであれば、本土への展開も進んでいくと思うんですよ。

——独創的で、起業を目指す方たちにアドバイスをいただけますか。アドバイスというより体験談になりますが、我が社は小さい会社ながらいろいろなことをこつこつと積み上げてきました。よそと同じことはやりたくない。小さな会社だけれどオンラインを目標そつとやつてきたんですね。

中国の会社にしても、最初は合弁でやつて失敗して独資で立ち上げ直したり、かりゆし

ウェアのプリントにしても、技術的な挫折があ

って、お金もいっぱいかけてこれで本当にうま

く行くのかと社員を不安にさせたり、いろい

ろありました。インクジェットだと簡単にプリ

ントができるのですが、プリント前の糊

の配合や塗布の仕方で色合いが変わるもので、蒸気で蒸す仕上げ工程があるのですが、

また、蒸気の量、蒸し時間などでも仕上がりが

が変わります。ほかにもいろいろな工程があ

ります。

この事業への取り組みにより、沖縄県の経営革新事業の承認も受けた。審査委員会では、このような行政の窓口サービスに委託業務を実施している業者がほとんどないことが評価された。

実際の反応も良く、以前と比べて対応が良くなつたという声をいただいている

ます。

この事業への取り組みにより、沖縄県の経営革新事業の承認も受けた。審査委員会では、このような行政の窓口

サービスに委託業務を実施している業

者がほとんどないことが評価された。

実際の反応も良く、以前と比べて対応が良くなつたという声をいただいている

ます。

「乗るだけセット」で、企業を復興 逆境の中でも生み出したマイカーリース

有限会社西自動車商会 代表取締役 津嘉山修さん



津嘉山修(つかやま・おさむ)さん

1963年生まれ。北谷町出身。1988年、(株)オーフス入社。1997年、(有)西自動車商会に入社。1998年、代表取締役就任。マイカーリース業務開始。2005年、「乗るだけセット」商標登録取得。2006年、「乗るだけセット」全国展開開始。「乗るだけセット」の販売方法で「お客様」「販売店」「リース会社」のWIN WIN WINを実現し「三方良し」の経営を全国的に推進している。

有限会社 西自動車商会
http://www.nishijidousha.co.jp/
〒904-2142 沖縄県沖縄市登川2398番地
TEL:098-938-7255 FAX:098-937-8191
フリーダイヤル 0120-24-3154

5年間に必要な車検代、税金、オイル交換などのメンテナンス費用まですべて込みの月々定額料金で新車をリースする西自動車商会の「スーパー乗るだけセット」。このスキームを県外の業者に販売しており、すでに全国の56社がこの方式で車を販売しているという。津嘉山修社長に、商品開発の経緯などをうかがった。

――「乗るだけセット」がこれだけ支持されている理由をどう分析されていますか。

まず、この仕組みでよい。月々定額のリース料金で気軽に新車に乗れて、その料金には車検やメンテナンスの費用も含まれています。お客様にとっては月々の決まった額を支払うだけでよく、車の維持管理をやらなくていいという分かりやすさ、利便性が評価されているのだと思います。

この「乗るだけ」という名称も、実はお客様のつぶやきから生まれたものなんですよ。当初は「マイカーリース」「バリューセット」と名付けていましたが、お客様からの「乗るだけでいいんだね?」という問いかけがヒントになつて、

「スーパー乗るだけセット」と名称を変更したのです。

――このリース方法を展開してから企業の業績が右肩上がり。今ではその手法が全国からも注目され、すでに56社が導入しているとのことですが、どのようにご指導なさっていますか。

メンバーになった場合には我が社に研修に来てもらつて、実際に仕事を見てもらい、そのノウハウを伝えています。ただ、全社員が日本各地から沖縄に来られるわけではないので、地元で待つているほかの社員の方々も学べるよう、「昨年ほど前に700ページくらいのマニュアルを作

――「乗るだけ」のリース方法で、車メーカーや部品・消耗品などの取引先との連携もうまくいき、相乗効果を生み出しているというお話を聞きました。

そうですね。例えば、我が社では「乗るだけセット」のお客様の車のオイル交換に、ザーレンオイルというF-1の車のベースオイルになつて、車の燃費などにも好影響を与えるやや値段の高いオイルを使っています。このオイルの販売量も、昨年は我が社が全国で1位となり、その業者さんとの関係もますます良好になっています。

また、スズキの新車販売実績では、2003

年から県内販売実績1位を維持し、2006

年から昨年まで連続で全国でベスト30位以内

の企業に与えられる全国最優秀賞を受賞しています。

「Jのままでは会社が潰れる」危機感から生まれたアイデア

――そもそも、「乗るだけセット」はどういうなきつで誕生したのですか。

私がこの会社に入社したのは1997(平成9)年。当時社長だった義父が病で倒れたことがきっかけでした。そのころは中古車販売が

いかがでしょう。

沖縄でも同じのですが、便利という声、安心という声が多いですね。メンテナンスなど車を管理する煩わしさがないところが、特に女性ユーザーに受けているようですね。もちろん、その会社自身が信頼されていることが一番なのだと思いますが。



車の点検は西自動車商会の十八番。整備中も耳にインカム。顧客サービスの充実を図るために、常に他のスタッフと連携できるようにしている

「Jのままでは会社が潰れる」危機感から生まれたアイデア

――その「苦労と実績があつてこそ、社員の共感が得られ、今では企業全体がひとつになつて「乗るだけセット」に取り組んでいるのです。

商品の質が高ければお客様も喜びます。



中国WUBが中心となって、国際的な商談会・展示会に沖縄の商品、観光説明会が福州で展開された

最近は、いわゆる本土企業家(ヤマトンチュー企業家)が福建省の経済・市場動向を聞き、沖縄と福州との経済交流などの情報収集に事務所を訪問するケースも増えてきました。なかでも、「福建省と日本(静岡や大阪など)との交流拠点として人材交流セミナー的な機能を構築し得るのではないか」との構想の下に友好会館の活用を申し出る企業も出てきました。これまでの動向をみると、地域活動拠点(共同事務所的な)の活用・充実や中国WUB会員企業間の結びつきが各企業等の事業展開にとって相乗的な力となることが期待できます。言うまでもなくそのためには、今後、拠点活用方法の再構築と企業活動の相互連携機能の強化に二層の努力が必要と思われます。このような中で、現在、産業振興公社福州事務所は入居企業あるいは沖縄県内企

福建省を拠点とした中国市場への企業展開のために「福建・沖縄友好会館」があります。また、中国進出企業家等で結成した「中国WUB(World wide Uchinanchu Business Association) = 中国進出沖縄企業会」も福州を拠点に活動しています。

海 外 事 務 所
REPORT

交流拠点や企業ネットワークを活かして、中国WIB（中国進出沖縄企業会）で広がるビジネスチャンス。

【福州】

産業振興公社では台北、上海、香港、福州に、県内企業の海外進出支援や本県情報の発信、海外情報の収集のため海外事務所を設置しています。現地からの沖縄最新事情をお届けしましょう。

正編 能用之未編

企國の経育と関連する電一公会の動向

問話メモ

メール:okinawa@pub2.fz.fj.cn
海外事務所長—ベー^ク—
[//okinawa-ric.jp/kaigai/](http://okinawa-ric.jp/kaigai/)

用と、中国貿易・取引を行なう県内
あるいは中国進出企業、さらには中
JCB機能、それそれを有機的に結び
環境作りが必要であり、そのためにも、
者の層の連携や協力が必要でしょう。

おかげさまで「乗るだけセット」もかなり認知されました。この商品がなかつたら、本当にうちの会社はどうなっていたか。潰れてなくなっていたかもしれないという思いがありますので、このマイカーリースに恩返しをしたいと、いう、ちょうど大それた気持ちもあります。ですから、これからはもつともう県外に広めていきたいと思っています。アメリカではマイカー保有台数に占めるリースの割合が20%以上です。できれば、日本もアメリカ並みになるくらいに、うちはもう少し頑張らなければいけないと思います。

――後「乗るだけセット」をどう展開していくとお考えですか。

私たちの仕事は、整備などの技術はもちろん重要ですが、基本的には来ていただいたお客様が席に喜んでいたなく接客業です。お客様が席をはずしたときには、近くにいた社員が、お客様の飲み物にティッシュをかぶせてゴミが入らないように気を配つたり、家族用の椅子を用意したりするなど、さまざまなアイデアが社員から出てきて、それを実践できるような仕組みができるようになりました。顧客アンケートは毎週の会議で朗読し、全員で共有します。また、クレームも一部で留まらないよう、足度優先の社風をつくりあげるようにしていきます。

そんなお客様が満足していらっしゃる姿が、社員の意識をますます高めるという素晴らしい効果もあります。例えば、車検整備の予約制を徹底してなるべく待たせないようなシステムをつくったり、御来店いただいたお客様に受け付けから工場までスムーズに車を移動していくだけるよう、インカム（無線機）で連絡を取り合う体制を整備したりするなど、常に顧客目線での仕事を心掛けるようになりました。

らいまで貢献できればと思つています。現在全国で56社が協力体制をとっていますが、業界の流れも徐々にマイカーリースにシフトしていますので、全国でのマイカーリース市場を創造する一翼を担いたいと考えております。

サイドテーブル

「乗るだけセット」は、津嘉山社長が考案した新車販売の仕組みで、自動車商会を、わずか数年のうちに全国有数の倒産寸前だった西

「新車軽自動車販売会社」に仕立て上げた。では、「乗るだけセット」という仕組みだけでトップセールスが維持できるのだろうか? 「乗るだけセット」は、顧客を囲い込むツールである。そのツールによって「来店いただいた顧客をもてなすこと」ができる。真心のこもつた従業員がいるからこそ、異なる口コミ集客や、リピート購入につながっているのだ。

津嘉山社長は「リッジカーレトンホテル」を
接客サービスのお手本としている。店頭はもちら
ろん、整備スタッフに至るまで、顧客満足追及の
精神はみなぎっている。また、顧客一辺倒に
陥ることなく従業員の士気向上にも注力し、ノ
ー残業を貫き、社内コミュニケーションに留意
している。

津嘉山社長は、まことに経営覚を実践しておら
れる、すばらしい経営者である。

沖縄県産業振興公社
中小企業支援センター

喜世川俊

「沖縄ブランド」を、県外、国外に全県挙げてPRすべき時が今です。

フォーモストブルーシール株式会社 代表取締役社長 荘谷獎治さん

「沖縄のアイスクリーム」として愛され続けて62年。

県内の製造業、そして観光サービス業を牽引してきたともいえる御社の経営理念を教えていただけますか。

——1948年に創業し、沖縄県の製造・サービス業を牽引してきたともいえる御社の経営理念を教えていただけますか。

当社は、もともと沖縄の米軍基地の中でスタートした企業です。創業から62年、現在では県内観光業の老舗と言われておりますが、それは県民の皆様が「ブルーシールは我々のアイスクリーム」と支えてくださった結果だと感謝しております。ですから、62年間「愛顧いた

——1948年に愛されるためのアイスクリームを製造する上で、「だわり」はありますか。

アメリカンティーストのフレイバーから始まったのでその特長はもちろん生かしつつ、沖縄にあってはいけないのではないかと思っています。そこで今、力を入れているのが、学校給食などで県内には15万人くらい給食を食べている子どもたちがいるのですが、そのうち約10万人に、夏休み前のデザートとして、うちのアイスクリームを食べてもらっています。8年前は5千人だけだったのですが、地元ブランドであることを若い人たちにも知つてもらいたいと、企業努力を続けてきました。

——より大きなマーケットを求めて、県外・海外への展開を進める

——御社は、東京をはじめ県外にもフランチャイズ店を設置し、最近では関西国際空港にも直営店をオープンされています。その狙いとはどういうものでしょうか。

アイスクリームという嗜好品を商品にしておりますから、人口約130万人の限られた県内市場だけでなく、より大きなマーケットを狙っていきたいと考えるのは企業の発展のためには当たり前のことなんですね。そこへ良いパ



莊谷獎治(かりや・しょうじ)さん

愛知県名古屋市出身。2002年3月に(株)ポッカコーポレーション退職後、4月にフォーモストブルーシール(株)の代表取締役社長に就任。社員の机に眠るボールペンを集め、数年分はあるかと思うほど回収。いかに無駄があるかを全員に実感させたり、余分な冷蔵庫の撤去で年数千万円の電気代を節約するなど経営改善に取り組み、就任後まもなく赤字経営を黒字に転換。2006年からは県外へのフランチャイズ展開を始め、販路を拡大している。

フォーモストブルーシール株式会社
〒901-2610 沖縄県浦添市牧港5丁目5番6号
TEL 098-877-5103(代表) <http://www.blueseal.co.jp/>

る企業としては、沖縄県民に愛され、観光客の方に「沖縄らしい」と楽しんでいたくために、沖縄の原料を使った沖縄のアイス、いわゆる「県産品」という位置づけも重視しています。これらを両輪とすることが今のこだわりですね。

——確かに、アメリカンな雰囲気を感じさせつつ、シークヮーサーや紅芋などの素材を使ったアイスクリームもかなり人気ですね。

おかげさまで、紅芋のアイスクリームが売上の上位に来るなんて、他の企業さんのアイスクリームとは売れ方が違います。これはやっぱり

沖縄のアイスだ、ブルーシールならではだと感じいただけているのでしょうか。

今は、その他の県産原料を探している最中なんです。沖縄にはまだまだたくさん素材がありますから。それを見つけて自分たちの商品にしていくことが、沖縄の企業としての「だわり」なのです。

——地元沖縄のアイスクリームとして、より深く認識してもらうことが重要なのですね。

県内の50歳以上の方々は、ブルーシールは沖縄の、私たちのアイスクリームだとおしゃってくださるんですね。しかし、10代の若い人たちはどうか。これはなかなか難しい。ですから、歴史として、老舗としてそれを伝えていかなくてはいけないのではないかと思っています。そこで今、力を入れているのが、学校給食などで新しくブルーシールを味わっていただき、将来的には店が出したいという思いはあります。



——そのほか、沖縄シップスエージェンシーさんと一緒に、ほかの県産品も含めてアジア



松雪泰子

沖縄を語る。

表紙グラビアインタビュー



松雪泰子(まつゆき・やすこ)

1972年佐賀県出身。91年に女優デビューし、その後、数々のドラマ、映画、CMなどに出演。映画『フラガール』(06年)で第30回日本アカデミー賞主演女優賞受賞、第19回日刊スポーツ映画大賞最優秀主演女優賞を受賞した。08年は『デロイト・メタル・シティ』や『容疑者Xの献身』など話題作にも次々出演し、第32回日本アカデミー賞優秀助演女優賞を受賞した。その後も数々の映画、テレビドラマなどに出演。4/24から、『てしかんかん～海とサンゴと小さな奇跡～』(李闘士男監督)が公開される。

4月24日に公開(県内では3月20日から始まる「沖縄国際映画祭」で先行上映)され映画「てしかんかん～海とサンゴと小さな奇跡～」は、そんな金城さん(岡村隆史さん)が好演)と夢を追う夫を支えた奥さんをモデルにした感動の物語。妻・由莉役を演じた松雪泰子さんはこの映画についてこう語ります。

「脚本を読んで、実際にこういふことを成し遂げた方がいたとしても温かい気持ちになります。しかし、読み終わったときに『実際にたくさん苦労もされた』と感じました」

4月24日に公開(県内では3月20日から始まる「沖縄国際映画祭」で先行上映)され映画「てしかんかん～海とサンゴと小さな奇跡～」は、そんな金城さん(岡村隆史さん)が好演)と夢を追う夫を支えた奥さんをモデルにした感動の物語。妻・由莉役を演じた松雪泰子さんはこの映画についてこう語ります。

「李監督は、沖縄という現場で生まれる感覚とかインスピ

レーションを大事にしたいとおっしゃっていました。だから私

も役を構築しきれないで臨

みました。実際、東京に戻って

感じたことは、沖縄での撮影

がふわっとした空気感のなか

でキャストやスタッフみんなが

自然なりズムだらだらと。改め

て、土地(沖縄)の持つエネルギー

もしてないようで、いつもや

もんと家族を見守っていて、自分

がどうあるべきかについても

まったくubreがない。それは、

きっと強いからこそ穏やかでい

られるし、愛情があるから穏

やかでいられるんだなと由莉

を演じたおかげで学んだ気が

します。金城さんが語る傍ら

で美佐江さんがホントにつ

もニコニコしていらっしゃる姿

が印象的で、明るくそして力

沖縄元気企業紹介

HY版「沖縄ベンチャースクジオ」では、その中からユニークな企業を

沖縄元気企業の情報を発信し続けています。

沖縄ベンチャースクジオHY
<http://ovs.jp>

「沖縄の母親手作りの味」で、パッケージも意識した新商品作り。



[津田食品]
津田久枝専務
TEL098-929-3800
うるま市州崎8-21



文 照屋謙司 てむやうき

（財）沖縄県産業振興公社専門コーディネーターを兼任。（昭）国健農業生産研究所認定官。（社）日本産業力ワード等一証会資格登録・産業カウンセラー。カウンセリングルーム「キャリアオナンス相談」主宰。

でいきたん照屋の商品開発よもやま話 ⑯

品質管理は5S活動から

～食品安全とクレーム減を目指して～

の「前提」すなわち食品衛生管理の基礎が弱いという現実があります。食品製造における清潔・安全ということに対する認識の問題を含んでいたと思します。何年か前に沖縄県産業振興公社が主宰したセミナーで講師を務められた米虫節夫氏は、HACCPやISO22000を取得する以前の基礎、土台として「食品衛生新規」を提倡していましたが、私も食品衛生の基礎固めの必要性を強く感じています。

品質管理と言えば、ISOやHACCPなどの管理システムが取り沙汰されます。これらは、品質管理を適正かつ安定的に行っていくための文字通り管理の仕組み（システム）です。

しかし、品質管理システムはシステムの確立と保持に大きなエネルギーを要する一方で、実務作業自体が食品衛生学的に適切であるかどうかということについては、いまひとつフォーカスされにくくという印象を私は抱いています。ISO認証の現場審査に立ち会つたことがあります。その時にもミクロな視点で作業の一つ一つについて食品衛生学的に評価するといふことは、事実上難しいと感じました。

実は、HACCPやISO22000などは、基盤的な食品衛生管理ができる

マーケティングコラム
日々雑感

「広告費の配分」

が使われているのでし
ょう。広告に比べ、低コスト
で実施でき、アイゴ

この5S活動とは、しつけ、整理、整頓、清掃、洗浄・制菌であり、その目的である清潔を加えて5Sとも呼ばれます。微生物学的に清潔であることを目的として、5S活動は構造化されています。清潔を実現するためには、菌を増殖しにくく（制菌）しなければならない。そのためには清掃や洗浄が重要。清掃や洗浄は整理整頓ができるないと正しくできない。その理由を理解してルールを守るための動機づけ（しつけ）を行う。そしてルールは明文化され、現状に合わせて柔軟に修正

可能なことからスタートし、PDCAサイクルによつてレベルを高めていくのが5S活動の推進方法です。5Sを導入しレベルを上げていくことで、食品の日持ちも長くなり、クリームも減り、業務の効率化にもなります。5Sを導入しませんか？

む中でインターネット場（広告業46社の売上合計）は164億円となっています。雑誌の少なさや車社会という環境もあり新聞やラジオも

A portrait of a man with dark hair, smiling. He is wearing a light-colored shirt with a small, repeating pattern.

ふくはらともつね
鶴久原朝堂

吉久原朝常
アドスタッフ博報堂
マーケティング・ソリューション局 R&D推進
部 マーケティングディレクター
1965年 沖縄市生まれ。1990年 株式会社アド・スタッフ入社。マーケティング部調査課に配属され、以来リサーチをメインとしたプランニング業務に従事。2007年より上級副

「告媒体」となつていて、沖縄の状況を見てみると、TVは全国30%、沖縄21.0%、新聞は全国13.6%、沖縄33.7%、ラジオが、元は違いますが経済とみましょう。データが、

が使われているのでし
ょう。
さてインターネット広告は平成20年時
点で全国6・0%であ
るので、今後は県土
のに対し沖縄は2.
7%とまだ半分にとど
まっています。インタ
ーネット広告はマス
マニア次第で高い効用
をあげることが出来
るので、今後は県土
企業も積極的に利
用していく必要がある
と思います。

お問い合わせ
あげパン工房 Antoshimo
TEL : 098-861-2087
那覇市前島2-18-15 A-102

噂のAパン、Cパンって何だ!?
～「あげパン工房Antoshimo」～



Aパン、Cパンはそれぞれ1個165円(5個以上なら1個150円)

Viva! Okinawan

那覇市前島の路地の一
角に店に構えるあげパン専門店の「*Anpan*」。*Anpan*（アーノンパン）」。昨年5月のオープン当初は1日限定200個で始めた同店。口コミで人気が広がり、某テレビ番組で取り上げられ爆発的ヒットに。

「もっと多くの人に食べてもらいたい」と現地では1日平均150

0個を販売する「行のできる」人気店だ。Aパン（＝あんパン）には粒あんとろくおもちが、Cパン（＝レバーゲ）には柔らかラフターがそれぞれついている。表面に米粉まぶし、キヤノーラ油揚げたザクッとした感ともっちりとした地の重厚感がたまらない。

ケータイに三枚肉が!? ～山月のうちなー料理ストラップ～



お問い合わせ 食品サンプル 山月

2段廣告 (98×240)

むちむちきなこに 続く商品を研究中！



定番の「きび太郎」から、若者に人気のポップなデザインの商品までアイテムは多数。常に新商品の開発に取り組んでいる



奥那嶺安雄社長とセントローレント真紀さん

リューシスと沖縄セントラル貿易を認定

～公社事業可能性評価事業～

去る3月12日、事業の成長可能性が高く将来的に有望な企業及び事業分野を发掘、支援することを目的とした公社の事業可能性評価事業で、(株)リューシス及び(株)沖縄セントラル貿易の2事業が、新たに認定されました。これにより、本事業でこれまでに評価された事業（企業）は45事業（企業）となりました。

（株）沖縄セントラル貿易『沖縄セントラル貿易の又吉真由美社長（右）とリューシス（左）』
<http://www.ryusys.com/>
☎ 098（941）3733

（株）リューシス

【トフォン事業者に「超辞典」の導入を呼びかけ、バンドル販売等を進めていく予定である。



沖縄セントラル貿易の又吉真由美社長（右）とリューシス（左）

「むちむちきなこ」、決定！つてす

ぐに決まりました（笑）」

その後、海邦商事では、「ア

ークグレイナ紅茶黒糖」、「ム

ーチムラ抹茶」、「千力士方黒糖」

など、次々と新商品がお目見

えしている。

興那嶺社長は語る。

「『むちむちきなこ』などの加

工黒糖菓子は、ファッショニ

商品。同じ服を着せてはお客様も飽きますし、常に新しい工

夫を考えなければいけない。だ

から、年に3アイテムの新商品を目標にしています。私たちの

ように食品メーカーは常にスク

ラップ＆ビルト。新しい物を入れて古い物を切り捨てていかな

いといけないと考えています。

その中から生き残つて定番商品になつていけばいいと考えています。

（株）沖縄セントラル貿易『沖縄セントラル貿易の又吉真由美社長（右）とリューシス（左）』
<http://www.ryusys.com/>
☎ 098（941）3733

（株）リューシス

【トフォン事業者に「超辞典」の導入を呼びかけ、バンドル販売等を進めていく予定である。

（株）沖縄セントラル貿易『沖縄セントラル貿易の又吉真由美社長（右）とリューシス（左）』
<a

島人ぬ宝プラザがオープン！



昨年12月、那覇市牧志の国際通り沿いに「島人ぬ宝プラザ」がオープンした。沖縄の離島に特化したアンテナショップで県内39の有人離島から情報を集め、周知各離島から情報を集め、周知、

離島から集めた特産品を販売。各離島から情報を集め、周知、観光情報を提供することで離島への誘客を図っている。

オープニング当初は300ほどだった取り扱いアイテムも現在では約800に増え、今後更に充実させていくとのこと。離島フェアに出展した企業の商品も取り扱っているため、同フェアで気になった商品を探しにくくのもおもしろい。「他では扱っていない離島の特産品を取り揃え、ここに来れば離島に関するあらゆる物が見つかる店舗」を目指している。

今後は、もう一店舗をオープンする予定で、更に離島アンテナショップとしての役割を充実させていく。

手軽に離島の特産品や情報を手に入れることのできる「島ぬ人の宝プラザ」に要注意だ。

（株）沖縄県物産公社

航空貨物スペース（「ナンテナ」）を確保し、香港等へ輸出を行う企業の皆様に提供する事業

をはじめました。（燃料サ

チャージや通関費用等は利用者負担）

当初（週一便の予定）でしたが、

利用者の要望が多くあり週2

便に増えたそうです。

輸出品の内訳は泡盛やビール、県産野菜、もしく、海ぶどう、沖縄そばやアグー肉などの県産品が多い。アジアの主要都市のほとんどが沖縄から4時間圏内にある」とから、今ではミーバイやマグロなどの鮮魚、比較的賞味期限が短い加工食品など輸出にも大いに可能性があると言えます。

県としては、来年度も本業を継続し、さらに、利用者の需要を踏まえ、台湾や上海、仁川（韓国）、バンコクなどへも輸出先を拡大し、利用者及び輸送量を増やすことで「コスト削減してより利用しやすい

また、店舗での売れ行きや客の反応をデータベース化し、情報を離島の製造先へ伝え、一ケティングを行っており、よい商品作りを目指しており、情報センターを店舗内に併設している。センターは、本島に訪れた観光客や本島在住者へ離島へのアクセス方法や現地の観光情報を提供することで離島への誘客を図っている。

（株）沖縄県物産公社

航空貨物スペース（「ナンテナ」）を確保し、香港等へ輸出を行う企業の皆様に提供する事業

をはじめました。（燃料サ

チャージや通関費用等は利用者負担）

当初（週一便の予定）でしたが、

利用者の要望が多くあり週2

便に増えたそうです。

輸出品の内訳は泡盛やビール、県産野菜、もしく、海ぶどう、沖

縄そばやアグー肉などの県産品が多い。アジアの主要都市のほとんどが沖縄から4時間圏内にある」とから、今ではミーバイやマグロなどの鮮魚、比較的賞味期限が短い加工食品など輸出にも大いに可能性があると言えます。

県としては、来年度も本業を継続し、さらに、利用者の需要を踏まえ、台湾や上海、仁川（韓国）、バンコクなどへも輸出先を拡大し、利用者及び輸送量を増やすことで「コスト削減してより利用しやすい

環境を作つていただきたい」と。

利用の希望は隨時下記の沖縄県物産公社窓口にて受け付けていますので、アジアへの販路拡大を目指す企業の皆様、ご活用されてはいかがでしょうか？

（株）沖縄県物産公社

航空貨物スペース（「ナンテナ」）を確保し、香港等へ輸出を行

う企業の皆様に提供する事業

をはじめました。（燃料サ

チャージや通関費用等は利用者負担）

当初（週一便の予定）でしたが、

利用者の要望が多くあり週2

便に増えたそうです。

輸出品の内訳は泡盛やビ

爾國のアジアにおける地理的優位性を活用し、全日本空輸の沖縄貨物ハブ事業が昨年10月にスタート。本県経済振興への貢献も大いに期待されるなか、沖縄県（交通政策課）でも同事業を活用し、県産品の海外販路拡大と海外向け航空貨物輸送を促進するため、

（株）沖縄県物産公社

航空貨物スペース（「ナンテナ」）を確保し、香港等へ輸出を行

う企業の皆様に提供する事業

をはじめました。（燃料サ

チャージや通関費用等は利用者負担）

当初（週一便の予定）でしたが、

利用者の要望が多くあり週2

便に増えたそうです。

輸出品の内訳は泡盛やビ

爾國のアジアにおける地理的優位性を活用し、全日本空輸の沖縄貨物ハブ事業が昨年10月にスタート。本県経済振興への貢献も大いに期待されるなか、沖縄県（交通政策課）でも同事業を活用し、県産品の海外販路拡大と海外向け航

空貨物輸送を促進するため、

（株）沖縄県物産公社

航空貨物スペース（「ナンテナ」）を確保し、香港等へ輸出を行

う企業の皆様に提供する事業

をはじめました。（燃料サ

チャージや通関費用等は利用者負担）

当初（週一便の予定）でしたが、

利用者の要望が多くあり週2

便に増えたそうです。

輸出品の内訳は泡盛やビ

爾國のアジアにおける地理的優位性を活用し、全日本空輸の沖縄貨物ハブ事業が昨年10月にスタート。本県経済振興への貢献も大いに期待されるなか、沖縄県（交通政策課）でも同事業を活用し、県産品の海外販路拡大と海外向け航

空貨物輸送を促進するため、

（株）沖縄県物産公社

航空貨物スペース（「ナンテナ」）を確保し、香港等へ輸出を行

う企業の皆様に提供する事業

をはじめました。（燃料サ

チャージや通関費用等は利用者負担）

当初（週一便の予定）でしたが、

利用者の要望が多くあり週2

便に増えたそうです。

輸出品の内訳は泡盛やビ

爾國のアジアにおける地理的優位性を活用し、全日本空輸の沖縄貨物ハブ事業が昨年10月にスタート。本県経済振興への貢献も大いに期待されるなか、沖縄県（交通政策課）でも同事業を活用し、県産品の海外販路拡大と海外向け航

空貨物輸送を促進するため、

（株）沖縄県物産公社

航空貨物スペース（「ナンテナ」）を確保し、香港等へ輸出を行

う企業の皆様に提供する事業

をはじめました。（燃料サ

チャージや通関費用等は利用者負担）

当初（週一便の予定）でしたが、

利用者の要望が多くあり週2

便に増えたそうです。

輸出品の内訳は泡盛やビ

爾國のアジアにおける地理的優位性を活用し、全日本空輸の沖縄貨物ハブ事業が昨年10月にスタート。本県経済振興への貢献も大いに期待されるなか、沖縄県（交通政策課）でも同事業を活用し、県産品の海外販路拡大と海外向け航

空貨物輸送を促進するため、

（株）沖縄県物産公社

航空貨物スペース（「ナンテナ」）を確保し、香港等へ輸出を行

う企業の皆様に提供する事業

をはじめました。（燃料サ

チャージや通関費用等は利用者負担）

当初（週一便の予定）でしたが、

利用者の要望が多くあり週2

便に増えたそうです。

輸出品の内訳は泡盛やビ

爾國のアジアにおける地理的優位性を活用し、全日本空輸の沖縄貨物ハブ事業が昨年10月にスタート。本県経済振興への貢献も大いに期待されるなか、沖縄県（交通政策課）でも同事業を活用し、県産品の海外販路拡大と海外向け航

空貨物輸送を促進するため、

（株）沖縄県物産公社

航空貨物スペース（「ナンテナ」）を確保し、香港等へ輸出を行

う企業の皆様に提供する事業

をはじめました。（燃料サ

チャージや通関費用等は利用者負担）

当初（週一便の予定）でしたが、

利用者の要望が多くあり週2

便に増えたそうです。

輸出品の内訳は泡盛やビ

爾國のアジアにおける地理的優位性を活用し、全日本空輸の沖縄貨物ハブ事業が昨年10月にスタート。本県経済振興への貢献も大いに期待されるなか、沖縄県（交通政策課）でも同事業を活用し、県産品の海外販路拡大と海外向け航

空貨物輸送を促進するため、

（株）沖縄県物産公社

航空貨物スペース（「ナンテナ」）を確保し、香港等へ輸出を行

う企業の皆様に提供する事業

をはじめました。（燃料サ

チャージや通関費用等は利用者負担）

当初（週一便の予定）でしたが、

利用者の要望が多くあり週2

便に増えたそうです。

輸出品の内訳は泡盛やビ

爾國のアジアにおける地理的優位性を活用し、全日本空輸の沖縄貨物ハブ事業が昨年10月にスタート。本県経済振興への貢献も大いに期待されるなか、沖縄県（交通政策課）でも同事業を活用し、県産品の海外販路拡大と海外向け航

空貨物輸送を促進するため、

（株）沖縄県物産公社

航空貨物スペース（「ナンテナ」）を確保し、香港等へ輸出を行

う企業の皆様に提供する事業

をはじめました。（燃料サ

チャージや通関費用等は利用者負担）

当初（週一便の予定）でしたが、

利用者の要望が多くあり週2

便に増えたそうです。

輸出品の内訳は泡盛やビ

爾國のアジアにおける地理的優位性を活用し、全日本空輸の沖縄貨物ハブ事業が昨年10月にスタート。本県経済振興への貢献も大いに期待されるなか、沖縄県（交通政策課）でも同事業を活用し、県産品の海外販路拡大と海外向け航

空貨物輸送を促進するため、

（株）沖縄県物産公社

航空貨物スペース（「ナンテナ」）を確保し、香港等へ輸出を行

う企業の皆様に提供する事業

をはじめました。（燃料サ

チャージや通関費用等は利用者負担）

当初（週一便の予定）でしたが、

利用者の要望が多くあり週2

便に増えたそうです。

輸出品の内訳は泡盛やビ

爾國のアジアにおける地理的優位性を活用し、全日本空輸の沖縄貨物ハブ事業が昨年10月にスタート。本県経済振興への貢献も大いに期待されるなか、沖縄県（交通政策課）でも同事業を活用し、県産品の海外販路拡大と海外向け航